

Precio de suscripción:  
75 céntimos de peseta  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 10 cént.  
por línea.  
Los no suscritores á 5 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA

Jués 21.—Santos Filimón y Domnino mártires. Serapion y Birilo obispos, Benito abad y fundador y Santa Fabiola penitente.

Viérnes 22.—Las cinco Sacratísimas Llagas de Ntro. Sr. Jesucristo, Santos Basilio Pbro. y mártir, Deogracias y Bienvenido obispos, Balisa y Catalina vírgenes.

Sábado 23.—Santos Victor, Fidel, Domicio y Victoriano mártires, Benito monje Santos Pelagia y Teodosia vírgenes.

### Cultos

Jués 21.—La Misa y oficio divino son de San Benito abad, con rito doble color blanco.

En la Catedral Septenario Doloroso y sermón por el R. Sr. Angla la Torrent Beneficiado.

En S. José y Maria Auxiliadora continúan los ejercicios del mes dedicado al Santo Patriarca.

Viérnes 22.—La Misa y oficio divino son de S. Gabriel Arcángel con rito doble mayor color blanco.

En la Catedral sermón por el R. P. Gutierrez S. J.

Sábado 23.—La Misa y oficio divino son del propio Sábado con rito simple color morado.

En San Agustín al anochecer Felicitación Sabatina á Maria Inmaculada.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO

#### El espíritu de la oracion.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que animemos de tal espíritu todas nuestras obras que nuestra vida sea una continua plegaria.

#### PROPÓSITO

Renovar con la mayor frecuencia que nos sea posible, la pureza de intencion en las obras.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Por el buen éxito de la predicacion eucarismal en esta Diócesis.

2.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo, y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 9.—Santa Francisca Romana.

Dia 17.—San José Esposo de la Virgen María

R. I. P.

Se recomienda al Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de dos asociados y de una asociada, que fallecieron durante el mes de Febrero.

A. M. D. G.

## El Reina Regente

(Del «Correo Catalan.»)

Continúa ignorándose el paradero de este buque de guerra que en la mañana del lunes tenía

que fondear en el puerto de Cádiz. La ansiedad es cada momento mayor: y según telegrafían de Málaga reina en aquella población un duelo general por la supuesta pérdida del crucero «Reina Regente», cuyas familias de los tripulantes residen en su mayoría en aquella capital.

De Cádiz y de Algeciras fueron despachados ayer los barcos de guerra disponibles con orden del ministro de Marina, de registrar los litorales y el mar en su ancho radio.

También han salido de Gibraltar varios buques ingleses para explorar el estrecho y las costas de Marruecos.

Ayer por la tarde fué llamado á la Capitanía del Puerto Mr. Jaggart, capitán del vapor mercante inglés «Mayfield», surto en nuestras aguas desde anteayer. Súpose en la Capitanía que el capitán inglés había manifestado á varias personas haber visto, durante su viaje á nuestro puerto, al crucero «Reina Regente», por cuya suerte tanto se interesa en estos momentos la nación entera, y se creyó del caso llamarle á la citada oficina para pedirle categóricas explicaciones y poder transmitir las, por telégrafo, al Gobierno de Madrid.

Mr. Jaggart fué ayer debidamente interrogado, y manifestó que, durante su travesía, al encontrarse el domingo, á las ocho y media de la mañana, entre el cabo de Tarifa y el de Espartel, halló al crucero español «Reina Regente» luchando desesperadamente contra el furioso temporal. Nuestro crucero, según dijo el capitán inglés, había sufrido hasta aquel momento graves averías. La chimenea estaba rota, rotos estaban el puente y las gabarras, y la obra muerta había sido destrozada.

Dijo el capitán que al ver al crucero español en tan apurada situación, hizo alto, á pesar de lo ríco del temporal, y que luego, al observar que del «Reina Regente» no pedían auxilio, continuó su rumbo hácia Barcelona.

También manifestó el capitán del vapor «Mayfield» su opinion de que el «Reina Regente» no podría resistir el temporal y que se vería impelido por el furor de las olas hácia la costa, á pesar de que capeaba con gran valor.

El vapor inglés que anteayer entró en nuestro puerto y que ha sido portador de estas interesantes noticias, procede de Newcastle y ha traído 1,500 toneladas de carbon.

Parece que el capitán y el piloto manifestaron sus temores de que nuestro hermoso crucero, á las pocas horas de haberle perdido de vista, se iría á pique no pudiendo resistir, á pesar de los desesperados esfuerzos de sus tripulantes, el deshecho temporal que reinaba.

El Crucero de primera clase «Reina Regente» fué construido, como el caza torpederos «Destructor», en el astillero de Clydebank (Escocia).

El «Reina Regente» mide 335 pies (ingleses) de eslora máxima total; 507 de manga fuera de paralelas, y 32'6 de puntal. La altura de la flotación en carga es de 6 pies y el calado medio de 20, y desplaza normalmente 4,800 toneladas.

Consta de dos hélices gemelas, cada una con su correspondiente máquina de triple expansión que desarrolla 7,000 caballos indicados con tiro

natural y 12,000 con tiro forzado, calculándose la velocidad del buque en 20 1/2 millas por hora.

El casco del «Reina Regente» es de acero de la mejor calidad y se halla dividido en compartimientos estancos, por medio de mamparas transversales: tiene tres cubiertas corridas, alta, batería y protegida la última de dos pulgadas de espesor (Siemens Martin) en la parte plana, de tres y media en el centro y de cuatro á cinco en los costados.

También son de acero fundido la roda, el codaste, el timón, los escantillones, etc.

Sus carboneras estancas, con puertas estancas, tienen capacidad para 1,200 toneladas de carbon cantidad de combustible suficiente para que el crucero pueda recorrer una distancia de 12,500 á 13,500 millas marinas.

El «Reina Regente» está dotado de cabrestante de vapor, telégrafo, luz eléctrica (lámparas incandescentes con proyección de unas 10,000 bugias) y todos los accesorios necesarios á un crucero de primer orden.

Cuenta también con 12 botes, entre ellos tres de vapor.

La artillería y armamento del «Reina Regente» se compone de las piezas siguientes: cuatro cañones, sistema Hontoria, de 24 centímetros, seis cañones Hontoria de 12 centímetros; seis cañones de tiro rápido (Hotchkess) de seis libras; seis ametralladoras (Hordenfelt), cuatro con cuatro cañones cada una de 25 milímetros y las dos restantes con cinco cañones de 11 milímetros cada uno; cinco tubos lanza-torpedos situados: dos en la proa, uno en la popa y uno en cada tanda.

La experiencia demostró en su viaje á Italia y á Grecia que los cuatro cañones de 24 centímetros que montaba en lo alto del puente daban demasiado peso al barco y comprometían su estabilidad, por lo que, según antes hemos indicado, dispuso la Junta técnica de la Armada que se sustituyeran dichos cañones de 24 por otros cuatro de 20 centímetros, disposición que no llegó á cumplimentarse, no sabemos por qué motivo.

El año pasado estuvo el «Reina Regente» en Nueva-York, regresando á la Península después de haber capitaneado la escuadrilla que envió España á las aguas norte-americanas.

En la actualidad, según comunican los telegramas recibidos, el número de tripulantes era el de 385.

Del mando de la tripulación del «Reina Regente», estaba encargado el capitán de navío, don Francisco Sanz Andino.

Telegrafían á un colega lo siguiente:

«En aguas de Tarifa se ha encontrado un trozo enorme de buque con una placa conteniendo cifras y el nombre del constructor del «Reina Regente», Mr. Thompson.

El ministro de Marina ha ordenado que se averigüe si el número que hay en dicha placa corresponde al que la casa Thompson puso en la placa del crucero.»

## El camino de la Cruz.

En mis días, que Dios ha trocado no hace mucho en algo silenciosos y olvidados, hay, con todo, dos instantes extremadamente gratos.

Por la mañana, el de la *santa Misa*, y al obscurecer, el que empleó en hacer el *Via Crucis* en presencia del Santísimo.

—¡Oh! ¡Cuán bueno y tranquilizador es ese rápido cuarto de hora y cuánto sosiego vierte sobre mi sueño nocturno!

Por lo general, estoy sola; desde el Tabernáculo me mira Jesús, y al amparo de aquella mirada amiga que me acompaña, póngome, con el rosario en la mano, á recorrer paso á paso el camino que siguiera Jesucristo para subir al Calvario.

¿Cómo expresar el reconocimiento, la paz y el amor que mi alma siente al hallarse cada noche en ese piadoso coloquio de mi corazón con el de Jesús? ¡Ay! ¡Cuál dejan entonces de figurar en mi vida esas horas que el abandono, el olvido y el aislamiento obligado tejen tan desgarradoras y abrumantes!

Maestro y Padre, Salvador y amigo, ¡oh! Vos no sois para mí el *Dios que se oculta*, sino que ante mis ojos, hechos por el amor más penetrantes, revestis la forma con que vuestra humildad se mostraba y *os veo, os oigo, os sigo paso á paso*, para sosteneros extendiendo mis brazos, y para recibir vuestro último suspiro, *me acerco mucho, todo lo que puedo*.

Y cuando vuelvo para dejaros en el Tabernáculo de donde procedéis, para con Vos recorrer el camino de la cruz, figúraseme que os oigo decir: *Me has complacido; gracias, hija mía*.

¡Oh! A Vos, Salvador Jesús, es á quien debo las gracias *por el bien que me habéis hecho*.

\*\*\*

No tardarian en ser tan piadosos nuestros sentimientos como los de esta alma, que por un instante se nos ha franqueado, si resolviéramos adherirnos á la practica diaria del *Via Crucis*.

Aparte de asistir á la santa Misa, no hay devoción más *santificante* que ésta, y pocas hay más fáciles, más enriquecidas con indulgencias para las almas del purgatorio, ni más al alcance de todas las inteligencias. Para muchas almas, el *Via Crucis*, todavía más que la santa Misa, administra á la voluntad energía más resistente.

Ese *camino* que realmente hay que recorrer;

Esas *Estaciones*, de algunos segundos, obligatorias á su vez;

Esas *imágenes* que, ante la mirada que piadosa se fija en ellas, parecen animarse, y nos mueven á vivir, por un instante, de la vida de Jesús;

Esos *ayes de dolor* que espontáneamente escápanse del corazón ante el cual desfilan escenas conmovedoras.

Constituyen un conjunto que *cautiva* el ánimo más distraído; por prolongados instantes *saca* del mundo material á este mísero corazón humano emocionado allí y le *cerca* con divino ambiente que le lleva á olvidar todas sus penas.

Ea, pues, alma mía, vamos presto; granjéate diariamente ese fugaz cuarto de hora, y con tu rosario en la mano camina por esa senda recorrida por Jesús; párate donde Él se detuvo, y en cada una de esas *Estaciones*, por nuevo dolor signada, déjate traspasar de compasión y remordimiento, permite que en ti penetren la gratitud y el amor.—F.

## GACETILLA.

Ayer, festividad de San José, celebró solemnemente la primera Misa el joven Presbítero Rdo. D. Francisco Calafat Farfan, en la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús ad-junta al convento de la Enseñanza. El M. I. Sr. Doctoral de esta Catedral de Menorca, Dr. D. José Febrer y el Rdo. D. Ambrosio Carabó, Catedrático del Seminario, asistieron al nuevo celebrante en calidad de Padrinos, ocupando la sagrada cátedra el M. I. Sr. Chantre Dr. D. Lino Singla, Secretario de cámara del Sr. Obispo. El orador probó en brillante discurso la excelencia del Sacerdocio, considerada su mision altísima en la esfera religiosa y social, exponiendo en hermosos períodos y con hechos palpables la verdad de su proposición. Las religiosas Hijas de la Enseñanza cantaron con acompañamiento de piano y armonium una bella partitura, que fué bien interpretada y realzó en gran manera la solemnidad del acto.

Acabado el santo Sacrificio y mientras se cantaba el himno de San Ambrosio y S. Agustín, los numerosos invitados y las religiosas besaron la mano al nuevo celebrante, que estaba visiblemente emocionado. Reciba el Sr. Calafat y su familia nuestra cordial enhorabuena.

Después de algunos años que no era oído el M. I. Sr. Arcediano de esta Catedral en la predicación de sermones cuaresmales, este año se ha visto con gusto que dicho señor se ha hecho cargo de repartir el pan de la palabra de Dios en las tardes de los domingos de la presente Cuaresma en la iglesia de San Agustín, donde en años pasados había predicado sermones de muy buenos y felices resultados para el bien de las almas. Entre los sermones interesantes que ha predicado en lo que llevamos de Cuaresma, merece especial mención el que pronunció en la tarde de ayer, fiesta de S. José, por haber sido de circunstancias y por el numerosísimo público que acudió á escucharlo. Trató el Sr. Arcediano de la profanación de los días festivos, demostrando con textos bíblicos los castigos que Dios siempre ha enviado á los pueblos por dicha profanación. Demostró la relación que puede haber entre la infracción del precepto de santificar los días consagrados al Señor y la escasez de trabajo que pesa sobre un pueblo ó una ciudad, haciendo ver como entre dichas cosas hay la misma relación que existe entre una causa y su efecto y entre un delito y su castigo. Desvaneció con habilidad algunas objeciones que pueden oponerse, deduciendo consecuencias lógicas y evidentes á todas luces. Oportunísimo estuvo el orador al recordar la calamidad que hoy día pesa sobre nosotros, excitando á esos habitantes á pedir á Dios se apiade de nosotros levantando el azote, por intercesión de San José, á quien hizo una fervorosa plegaria que todo el auditorio repitió en voz alta.

Oiga nuestro pueblo los avisos de los ministros del Señor y acuda á los pies de Dios para alcanzar por su poderoso auxilio, lo que humanamente no puede alcanzar, cual es remediar el estado aflitivo de la escasez de trabajo que tantos males produce.

Ayer, celebró su primera Misa en Alayor su pueblo natal, el joven sacerdote Rdo. D. Antonio Coll y Pons, apadrinándole el Rdo. D. Lorenzo Pons y D. Antonio Villalonga, Cura Económico y Coadjutor respectivamente

de aquella parroquia. Pronunció un hermoso discurso alusivo al acto, el Lic. D. Pedro Anglada Pbro., Catedrático del Seminario. En-viamos al joven Sacerdote y á su familia nuestra afectuosa enhorabuena.

La festividad de San José celebróse en nuestra Catedral con toda solemnidad, predicando en el ofertorio de la Misa el M. I. Sr. D. Juan Morera, Canónigo de la referida santa iglesia.

Agradecemos al Banco de Ciudadela las últimas cotizaciones de los valores de la plaza de Barcelona, cuyos datos damos á conocer á continuación:

4 por 100 Interior 74'70.  
4 por 100 Exterior 84'00.  
Cubas, 98'00.  
Nortes, 26'70.  
Orense, 30'12.  
Libras, 26'90.  
Francos 7'20.

Los días que atravesamos son de plena primavera en este término; el de hoy, ha sido espléndido, dando motivo para que los paseos y otros sitios se hayan visto más frecuentados que de ordinario. Durante el de ayer fodeó en nuestro puerto procedente del de Barcelona, el pailebot «Nueva Estrella», de nuestra matrícula, con muchos efectos consignados al comercio de esta población.

Sabemos que en la reunión del domingo anterior celebrada en el teatro de la plaza del Borne, nombróse la junta administrativa de la sociedad industrial que dentro de poco debe funcionar y se aprobaron los estatutos de la misma. Deseamos honra y provecho á la nueva sociedad y que vea coronados sus esfuerzos para bien de la clase trabajadora.

## DE MAHON

(De los periódicos de aquella ciudad.)

En la Casa Consistorial de esta ciudad se ha reunido esta mañana la Corporación municipal, bajo la presidencia del señor Delegado del Gobierno, para proceder al sorteo de los concejales que deben cesar en sus cargos el día treinta de Junio próximo.

Después de escrito el nombre de los veinte y un concejales que forman la Corporación en otras tantas papeletas que se han arrollado en bola *ad hoc*, se han colocado éstas en una urna, ordenando el presidente se llamara un muchacho para verificar el sorteo.

Efectuado éste, ha resultado que han de cesar los siguientes: don Sebastian Gomila, don Francisco Morillo, don Sebastian Orfila Carreras, don Miguel Monjo Andreu, don Guillermo Fábregues, don Sebastian Pons Seguí, don Miguel Llópis, don José Ponseti Carreras; don Juan Barceló Vives, don Bartolomé Pons Mascaró y don Juan J. Rodríguez.

—Tenemos la satisfacción de comunicar á nuestros lectores, que al fin se ha conseguido que el Rdo. P. Ferriz permanezca en esta ciudad hasta la terminación de la presente Cuaresma.

Celebramos tan fausta noticia, á fin de que estos habitantes puedan aprovecharse de las enseñanzas que con elocuente y persuasiva palabra predica el ilustre hijo de Loyola.

—Esta mañana ha aparecido ahogado en aguas de Cala-Rata, de este puerto, un quinto del actual reemplazo, natural de Ibiza y perteneciente al Regimiento Regional.

Ha acudido al lugar del suceso el segundo Comandante de Marina, ordenando que el cadáver fuera depositado en el Arsenal.

—Pocas horas después de haber salido el crucero «Palinuro» regresó á este puerto por haber sufrido alguna avería en el aparejo, haciéndose á la mar después de haber sido recompuesta.

—El vapor yach norte-americano «Karigan», cuyo dueño es M. Sintger, inventor de las má-

quinas para coser que llevan su nombre, ha salido para Palma.

—Mañana á las seis de la tarde con motivo de la festividad de San José se celebrará una velada religioso-literaria-musical en el Centro Católico Mahonés á la que asistirá el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis.

—Esta noche termina la serie de conferencias exclusivamente para hombres dadas por el P. Ferriz en la parroquial Iglesia de Santa María.

—Ha sido nombrado catedrático numerario de la asignatura de Latín y Castellano vacante en el Instituto de esta ciudad D. José Herraste y Cibeá, actual profesor auxiliar numerario del de Zamora.

—El Excmo Sr. Gobernador militar de esta plaza nos ha facilitado el siguiente telegrama:

«Palma 18.—11 m.—Capitan General al Gobernador militar.—El ministro de la Guerra me dice en telegrama de ayer:—«Con gran satisfacción trasmito á V. S. telegrama del Capitan General Filipinas sobre brillante victoria Marahvit y posesion Laguna Lanao dice así:—Acabo apoderarme Marahvit despues de seis horas combate sério y porfiado con gran tenacidad desplegada enemigo defendiendo sus cottas pues fué necesario batir brecha asaltándolas los moros dejando campo ciento ocho muertos entre ellos sultan Amani Pag, jefe principal rebeldes su hijo y veinte y tres dattos y cogido cuatrocientos quince lantacas y gran número armas blancas y fuego: por nuestra parte tenemos que lamentar pérdida dos oficiales y quince individuos muertos tres jefes diez y ocho oficiales y ciento setenta y dos individuos heridos. Ejército condújose modo admirable faltándome términos para elogiarle y aún cuando casi todos se hicieron dignos mencion merecen especialmente generales Parrado y Aguirre que dieron nuevas pruebas acreditada bizarría y capitan artillería Estier que primero coronó brecha entrando asalto cottas principal con la ocupacion Marahvit fué dominada Abadaya poblacion Jucees acaba someterse y somos extratégicamente dueños Laguna Lanao que por dimensiones poblacion presenta escepcional importancia ofreciendo ser unos territorios más ricos fértiles archipiélago.

Lo traslado para su insercion en la órden de la plaza.»

Copiamos del «Correo Catalán».

«Parece que la fortuna del señor Tirigal,

que, como dijimos, lególa al Hospital de la Santa Cruz, consiste en una casa situada en la calle de Santa Ana, otra en la de San Pablo, otra en la de Manso, otra en la del Arco de San Agustín, dos casas y una torre en Gracia, así como valores en acciones de ferro-carriles, del Banco, etc. Dicha fortuna se ha valorado en unos 177.000 duros.

## TELEGRAMAS

Madrid 18-10'35 m.

Han fracasado las gestiones de los comisionados que habian llegado á la Habana para tratar de la sumision de los rebeldes.

Se ha perdido esperanza de encontrar al «Reina Regente.»

El intérprete de la Legacion francesa en Tángier afirma que vió desaparecer al crucero el penúltimo domingo.

Madrid 18.—10'45 m.

La crisis ha sido motivada por varios ministros que se han mostrado contrarios á restablecer la justicia militar y á castigar á la prensa por sus ataques al Ejército.

Continúa gravísimo el Cardenal Benavides.

Se habla de que el señor Sagasta aconsejará á la Reina que encargue al señor Cánovas la formacion del ministerio, comprometiéndose á que la mayoría apruebe los presupuestos y despues se suspenderían las sesiones de las Córtes.

Madrid 18.—11 m.

La Regente conferenciará con los presidentes de las Cámaras, y con los señores Cánovas y Silvela.

Se habla de la posibilidad de un ministerio Martínez Campos-Silvela.

Han dimitido el Gobernador y el Alcalde.

## Servicio particular de EL VIGIA

Madrid.—20 3 m.

En las playas de Motril una escampavía ha encontrado otros cadáveres de marineros.

Han aparecido otros cinturones salvavidas.

Los buques de guerra que han sido enviados en busca del Reina Regente, continúan sus trabajos resultando estos infructuosos hasta ahora.

Madrid 20 —3 m.

Confirmase que el Sr. Sagasta está encargado de formar nuevo Gabinete.

Las noticias oficiales recibidas de Cuba son satisfactorias.

Activa el Sr. Sagasta las conferencias y cabildeos con los principales políticos, dándose como probable que el nuevo ministerio jure mañana.

Me abstengo de telegrafiarle los nombres de los supuestos ministros, por ser muchos los que circulan.

luego concluyó su tarea, se encaminó hácia la morada del artista.

Llegado allí, no encontró un lujoso estudio, como el suyo, ni reunion de amigos que lo amenizaran.

Una sola persona salió á recibirle; la esposa de Lebois, que, pálida y llorosa, abrió la puerta. Allí, en un miserable lecho, yacía un hombre, devorado por la fiebre, y casi exámine, á fuerza de trabajo y privaciones.

La mujer descorrió la cortina de la ventana, de lo que ella llamaba estudio de Lebois.

Penetrando, entonces, la luz, en la habitacion, pudo verse el cuadro del artista.

Gustavo se quedó atónito; no encontraba frases para expresar su admiracion.

—¡Sublime! ¡Soberbio! (exclamó al fin.) ¡No es posible pintar mejor!

Pero al mismo tiempo, sus ojos se humedecieron al pensar en que semejante prodigio del arte iba á costar la vida á su pobre autor.

El asunto de la composicion era el mismo que el de su cuadro, pero con una notable diferencia; éste, estaba ejecutado por un artista que tenia fé, y demostraba la inspiracion y sentimiento religioso que le dominaba. En primer término estaba representada la Magdalena, separada de la concurrencia, á cierta distancia. Su velo desprendido, caía hácia atrás, dejando al descubierto su hermoso cabello, con el cual iba á sacar los piés de su Divino Maestro.... Su cabeza, humildemente inclinada; las manos, respectuosamente entrelazadas sobre su seno. Ya no era aquella

huérfano de madre, é hijo de un opulento comerciante, que habia procurado más *hacer dinero*, para dejarlo á su hijo, que proporcionarle una educacion cristiana. Así fué, que Edmundo, abandonado desde sus primeros años á manos mercenarias, y despues educado en un colegio, donde no se enseñaba la religion Católica, salió de allí sin creencias, y se hizo del número de esas desgraciadas, infelices criaturas, cuyas almas, cual encerradas en tenebroso sepulcro, no tienen la luz de la *fé* que las ilumine, ni la *esperanza* que las aliente, ni la *caridad* que las vivifique.

Pasados dos años, regresó Gustavo al lado de su madre, no sin sentimiento por haber tenido que separarse de su querido amigo, cuyo trato tanto le habia perjudicado. Muchos eran los adelantos en sus estudios, pero habia perdido lo que es de mayor valor.... sus creencias.

Entonces fué cuando dió principio á su famoso cuadro *La Magdalena*. Concluida su obra quiso ir á respirar el ambiente puro de la campiña, para descansar de sus vigiliyas y afanes.... ¡Se habia atareado tanto!

\*\*\*

Hacia una semana, que gozaba de las embriadoras brisas de las montañas (á cuyos piés batía el mar sus olas), con aquel encanto que sólo experimentan tres tipos de personas, á saber: los santos, los poetas, y los artistas. ¡Se encontraba, á su modo de pensar, enteramente feliz!

Al regresar, una tarde, de sus excursiones campestres, la curiosidad le hizo entrar en el pobre Tem-

## ANUNCIOS

## CEDULAS PERSONALES

DON JOAQUIN COMELLA MONJO, *Alcalde constitucional de esta Ciudad.*

Hago saber: que la recaudacion voluntaria de cédulas personales del presente ejercicio económico terminará el día 22 del actual, y espirado que sea dicho plazo, quedarán los morosos sujetos al procedimiento de apremio é incurrirán además en la multa del duplo del valor de la cédula que les haya correspondido y en el duplo del recargo municipal.

Lo que hago público en virtud del presente edicto á fin de que las personas interesadas acudan á proveerse de dicho documento y no incurrirán en las responsabilidades de la ley. Ciudadela 6 Marzo 1895.—El Alcalde *Joaquín Comella.*

## Confiteria de Farnés.

Todos los viérnes de Cuaresma, se encontrarán en esta confitería los deliciosos pasteles de pescado á gusto y precio que el consumidor desee.

Igualmente se encontrarán los siguientes artículos propios para Cuaresma.

Galletitas con aceite, sardinas varias marcas Bonito, Atum, Langosta, Langostines, Salmon, Calamares con su tinta, Pimientos morrones, Tomates al natural, Garbanzos de sauco, Castañas marañonas, Almendras y Avellanas tostadas y aceitunas manzanilla á 40 céns. la libra, idem de la reina á una peseta el pote.

Chocolates de Madrid y de Barcelona.

Tapioca, leche condensada, harina lacteada, y mantequilla á una peseta la libra.

## ORO Y ESCORIAS

POR  
D. ANGEL RUIZ PABLO

Véndese en esta imprenta á 2 pesetas en rústica y 3 encuadernado en tela.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESUS,  
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.

## HOJAS DE CATECISMO.

La imprenta y librería de EL VIGIA espone una nueva serie de hojitas con el antedicho título destinadas preferentemente á los centros de enseñanza popular y á los colegios, para la mejor inteligencia de los puntos más importantes de la Doctrina cristiana, concepto bajo el cual han de ser de grandísima utilidad, así á profesores como á discípulos. Se prestan además para el reparto en grande escala en públicos concursos de funciones religiosas y romerías. Lleva cada una grabado alusivo al texto.

## Tipografía y librería del Sagrado Corazon de Jesús.

En la imprenta de este periódico, se halla á la venta, un gran surtido de devocionarios y libros de piedad, tanto de lujo como de propaganda, novelas de instruccion y recreo, libros de enseñanza y efectos para escuelas.

Papel para cartas tamaño holandés y medio holandés, tanto en luto como sin él, sobres de todas clases, colores y precios, desde 25 céntimos de peseta el 100, papel hilo de las más acreditadas fábricas, papel para oficios, papel comercial á 250 pesetas paquete de 50 cuadernillos, papel diario doble y sencillo, papel para dibujo, papel chupon y para calcar, papel vidrio, papel para embalaje, papel colores ordinarios, charol y satinados, chagrin y moaré etc. etc. Libros y libretas en blanco, cartulinas blanca y de color, cartones, carpetas hule en varios tamaños.

Plumas y plumillas, lapices, gomas, difuminos, cortaplumas, regletes, cortapapeles, arena, lacre, lapiceros, pizarras, obleas, estuches de dibujo, escribanías y tinteros, limpia plumas, y una infinidad de artículos de escritorio, Tintas para escribir sellar y copiar, negra y en colores. Crucifijos, estatuitas, pilas, rosarios y medallas, correas y cintos de hábito y escudos plata. Estampas, vistas, paisajes, oleografías, cromos y recortes. Marcos para retratos de todas clases. Petacas y carteras de bolsillo.

Tarjetas de visita y sobres impresos á 4 reales el 100

**Pequeñeces...** Por el P. L. Coloma.--Véndese en esta imprenta á 4 ptas.

## Historia de la vida interior y exterior del Bienaventurado FRAY DIEGO JOSÉ DE CADIZ

(Beatificado por nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII en Abril de 1894) referida por el mismo en las cartas que por obediencia enviaba á sus directores espirituales. La compuso el último de ellos Lic. D. Juan José Alcober Higuera Abad de la iglesia colegial del Salvador de la ciudad de Granada (año de 1803) y la publica D. Joaquin Torres Asensio.—3 pesetas en esta imprenta.

plo de la aldea, en donde se hallaban reunidos los trabajadores y jornaleros de los campos y viñas, escuchando atentamente la voz de su Párroco. Maquinalmente dirigió la vista hácia el Altar. De éste se destacaba un hermoso Crucifijo. Aquella expresion dolorosa de sufrimiento, á la par que de mansedumbre retratada de la divina faz del Redentor, fué para él cual silenciosa reconvencion, que parecia herirle en lo íntimo de su alma. ¿Era posible que el hubiera vuelto las espaldas á aquel Señor crucificado, que le había colmado de tantos beneficios? Ya no podia llamarse hijo suyo. Era un cristiano renegado... ¡Un impío!

En este momento, una tierna niña, que se encontraba á su lado, conmovida con la narracion que hacía el Párroco de los sufrimientos del Señor, en la Cruz, exclamó, con infantil acento:

—¡Pobre Jesús! ¡Cuánto, cuánto padeciste por nuestro amor!

Y presurosa corrió al Altar, á besar los divinos piés del Redentor.

¿Qué pasaria por el alma de Gustavo, en aquel instante? Un tropel de reflexiones se agolpó á su mente. Esa pobre niña le había hecho comprender que valía mucho más que él. Tenía un corazon agradecido, y corría con amor á abrazar á Jesús.... mientras que él lo abandonaba y olvidaba sus beneficios.

Entonces comenzó á reconocer cuán sujeto tenía su espíritu al error, y que su inteligencia limitada, se habia dejado fácilmente seducir por la necia razon; por esa razon que cuando llega á estar dominada por

el orgullo, se ciega y extravía, queriendo saberlo, examinarlo y juzgarlo todo.

—¡Ah! decía.... ¡Soberbia razon humana! ¿Qué es lo que pretendes? ¿Quieres comprender nada menos que lo que es infinito? No murmures ya más, dentro de mí mismo, y no te salgas presuntuosa de la humilde esfera á que por tu condicion perteneces. Reconoce la inmensa distancia que media entre tí y Dios Omnipotente!

Mientras tanto, el señor Cura seguía predicando y concluía su sermón con el recuerdo de las palabras del Divino Maestro cuando dice:

«En esto, que os digo, conocerán los hombres que sois mis discípulos. *Si os amais los unos á los otros.*»

\*\*\*

Habían pasado algunos días, despues de la conversion de Gustavo, y deseando éste, ántes de volver á París, sacar algun cuadro de escenas campestres, empezó por retratar á una jóven que, por la postura que tomó, para servir de modelo, se conocía no era la primera vez que lo hacía.

—¿Me parece que estais acostumbrada á que os retraten? (le preguntó Gustavo.)

—Sí, señor; muchas veces he servido de modelo al pobre Mr. Lebois, para su cuadro *La Madaglena.*

—Y ¿cómo está Mr. Lebois? (continuó Gustavo, con indiferencia, mientras que con la rapidez posible sacaba el retrato de la jóven.)

—Muy malo, señor; se está muriendo, y su pobre mujer se morirá tambien pronto, de pena y trabajos.

Gustavo le preguntó en donde vivia Lebois; y tan